

# EL ALCÁZAR

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1485

Año II

Domingo 19 de Diciembre de 1937

Núm. 442

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel general del Generalísimo

Siguen estrellándose los ataques del enemigo contra nuestras posiciones del sector de Teruel, habiéndose conquistado por nuestras tropas nuevas posiciones sobre la carretera de Celadas, causando al enemigo, en este sector, más de dos mil muertos.

Salamanca, 18 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

### Meditaciones bajo la lluvia

## Soldados de España en las laderas de Los Berrocales

(Crónica por nuestro redactor Cid Leno), 18.—Ayer, en ejercicios prácticos, nos encaminamos a la Sierra. El Tormantos, altivo bajo su albornoz de nieve, lanzaba su aliento tajante, y nuestros rostros, semicubiertos por el cuello del ancho capotón, azulaban de frío. De pronto, cambió el viento, y por Los Berrocales se nos echó encima una nube densa y negra que inmediatamente comenzó a lanzarnos su carga líquida, entreverada a ratos con la pedrea del granizo.

El caki, ahito de agua, no tardó en volverse color de tierra. A la voz del Mando, comenzamos a deslucir el despliegue y las escuadras afilian al viejo camino de la ermita del Puerto, cerrado ya por las angarillas, descuidado como todo lo inservible, y mostrando su firme desdentado y lleno de altibajos. Y por este camino, que otras veces fué de romería, regresábamos a nuestro cuartel, distante varios kilómetros.

Mis compañeros, desafiando a la lluvia (que por otra parte no podía ya mojarnos más), cantaban alegres, y yo meditaba. Tan distraído iba, que los más próximos a mí, me huían, porque los gruesos zapatos reglamentarios, realzados con una libra de clavos, espantaban todos los charcos, sembrado el pánico y el lodo a mi alrededor.

Es sabroso meditar a la candencia del paño de instrucción, bajo la lluvia implacable en una tarde de diciembre y junto a las tierras que el Emperador eligiera para su retiro postrero Placer un poco fuerte, ya que para gustarlo en toda su intensidad, es necesario que músculos y pulmones, endurecidos, no fallen, para dejar así al pensamiento libre de las trabas de la carne.

Alguien, que no cito por no recordar su nombre, escribió hace tiempo algunas observaciones so-



Los japoneses han emprendido la ofensiva a fondo sobre Canton. He aquí un aspecto de la bella ciudad china.

bre el andar de los españoles. Su conclusión era que, comparado con los demás pueblos de Europa, el español marchaba mal, pisando poco fuerte y torciendo lastimosamente los talones. Yo agregaría que lo peor de su andar era el tratar siempre de eludir los charcos, cosa bastante difícil, tanto si éstos abundan, como si el personal es excesivo. Este deseo de no meterse en el agua, nos hacía andar sinuosamente, y muchas veces, las más, la sinuosidad terminaba en una laguna.

Pensando en eso, procuraba andar derecho y sólo me estorbaba la oscuridad anticipada de la noche. El faro del puerto co-

menzó a lucir, y era su luz punto de referencia para señalarnos nuestro destino, diametralmente opuesto al faro.

Es curioso este foco en un puerto de tierra firme. Lo erigió la Fe, ayudada tal vez por la memoria de las generaciones que recordarian los tiempos en que Extremadura salía al mar por los puertos de Huelva y Lusitania. Hasta las dehesas dormidas bajo los encinares, llegaban las cañacolas fabulosas del Mar Infinito, que entonces empezaba a descubrirse.

De vez en cuando, recalaba en la vieja Extremadura un marino curtido por la brisa de cien mares, y hacía su leva en los lugar-

## Más de dos mil muertos rojos en sus ataques a nuestra posición de Celada

## Nuestras tropas han ocupado varias posiciones

Las acometidas de los marxistas siguen estrellándose sobre las defensas nacionales de Teruel

Pamplona, 18. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

Hoy vamos a ser más breves que de costumbre. Nada de particular.

Paz en los frentes aragoneses, salvo en el sector de Teruel. Aquí el enemigo ha atacado todas las posiciones, siendo energicamente rechazados.

Luchan los marxistas en este sector con un inconveniente grande, cual es el tiempo. El termómetro ha estado a bajo cero. Casi todo el día ha nevado copiosamente.

El inoportunismo es cosa propia de los marxistas. Para desarrollar una táctica hay que medir los factores, y el tiempo, no es el menos importante. Pero en fin, eso es conveniente para nuestros soldados, que con un tempie inigualable ha sabido darles la adecuada respuesta.

Teruel ha estado hoy durante todo el día, en constante comunicación con Zaragoza, dando cuenta del arroyo que reina entre nuestros soldados, Falange y Requetés, de la Milicia Nacional, en las diferentes posiciones que atacan los rojos.

Ocorre que a nadie más que al

cejos que así se vaciaban. Por ello no es difícil encontrar hoy pueblos abandonados de los que no quedan más que ruinas cubiertas de ortigas y yerbajos. Tanto de las llanadas que el Tajo cruza sin fertilizar, como de los estrechos valles que forman las estribaciones de la cordillera Central, salieron, no sólo los brillantes conquistadores, sino también los hombres humildes y oscuros que a su alrededor se agrupaban. Hombres endurecidos que, en las inverosímiles marchas por los Andes, se apretaban un punto más el cinturón cuando, al toque de fagina no tenían nada que llevarse a la boca.

Son sus nietos, los que hoy nutren los innumerables batallones de Argel y Ametralladores, las Falanges de Luna y los Requetés de Guadalupe, unidos al Tercio de El Alcázar.

Extendidos por todos los ámbitos de la tierra hispana, tal vez sea este faro de un puerto de tierra firme el que guía, en medio de los azares de la guerra, los fantásticos navíos de sus almas.

UNA COMISION DE MUSULMANES TANGERINOS EXPRESA AL ALTO COMISARIO SU ADHESION AL GENERALISIMO FRANCO

Tetuán, 17.—Ayer mañana llegó una Comisión de musulmanes de Tánger para cumplimentar al alto comisario y felicitarle con motivo de cumplirse un año de su exaltación a dicho cargo.

La Comisión, al a que acompañaban musulmanes notables de nuestra zona y otras personalidades, fue recibida por su excelencia en su despacho oficial, donde se cambiaron expresivas frases de afecto y agradecimiento.

mando marxista puede ocurrirse desencadenar unos ataques estando los caminos llenos de nieve. Y como final, han encontrado firmes en sus parapetos a nuestros soldados, que siempre esperan con alegría los ataques de los marxistas.

Del mismo modo que en la jornada de hoy, lo harán en lo sucesivo, con la agravante de que cada día que prueben nuevos ataques los rojos, conseguirán nuevas derrotas, ya que por miles y miles se cuentan las bajas hechas a los marxistas.

Ya los rojos tienen otro recuerdo de Teruel, y también los soldados de España que defienden estas posiciones.—Faro.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

## Perfil del día

Nada menos que en Inglaterra, la sede de la Democracia, el país más sólidamente democrático, dentro de la congénita flaqueza de este sistema político, comienza a hablarse de revisarlo. No lo preconiza así un fascista. Ni tampoco un insolvente, sino el ministro de Hacienda del Gabinete británico, sir Jhon Simon, figura política bien conocida en Europa entera.

Su opinión es esta, en sustancia: el sistema de gobierno democrático parlamentario adolece de debilidad, partidismo e impotencia; hay que fortalecer la autoridad; hay que aunar las relaciones de cooperación entre el Estado y los órganos que rigen su vida económica; el sistema debe sufrir cuanto antes una revisión importante.

Ante semejante pronóstico, no han clamado las vestales de la Democracia inglesa, aunque aquel sea el país donde el régimen liberal y parlamentario marcha hasta el presente más sobre ruedas. Acá en España, donde el sistema todo lo había embarullado hasta producir una regresión a la barbarie, no se podía decir nada parecido sin incurrir en anatema. El anatema eran insultos, pedradas, palizas, tiros y todo género de violentas persecuciones.

Por vivirla a prisa, y sin orden ni concierto, habíamos llegado a la última consecuencia de la democracia, que es todo eso y el paso libre al comunismo, al anarquismo y a todos los "ismos" más extremos. Como llegará a serlo en toda Europa, pese a las previsiones de Jhon Simon. Porque lo que pide la democracia no es una reforma, sino una sustitución por otro sistema de menos engañosas apariencias y de más firmes y beneficios realidades.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX



Requed a Dios en Caridad por el alma del señor

**Don Víctor Rojas López**

del Comercio

que falleció el día 11 de diciembre de 1937

a los setenta y siete años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. F.

Sus desconsolados hijos don Mariano, don Manuel (ausente), doña María Nieves, doña María Paz y don Antonio; hijos políticos doña Luisa Marín (ausente), doña Mariana Gamero (ausente), don Alejandro Gutiérrez y don Rafael Gómez; nietos y demás familia

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y les invitan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán los días 21 y 22 a las diez, diez y media y once de la mañana, en la S. I. C. P., Capilla del Sagrario, por cuyo favor les quedarán agradecidos.